

• 9) Ces éssers paroissiens

31 décembre 1911

Comme je vous l'ai dit le 24 décembre, l'administration du "Pèlerin", à Paris, vous offre encore aujourd'hui gratuitement ce numéro. De plus, le directeur de la "Croix du Gard" me prie lui aussi de vous faire distribuer le présent numéro de son journal. Mais qu'on n'oublie pas que la distribution gratuite prend fin aujourd'hui, et que ceux qui veulent un abonnement au "Pèlerin" ou à la "Croix" ou même aux deux, abonnements dont on connaît les prix réduits, doivent me donner leur nom d'ici au 3 janvier au plus tard, afin que je puisse commander de suite le nombre exact d'exemplaires qu'il faudra chaque semaine.

Je rappelle que chaque abonné recevra comme pri-  
me gratuité un "Almanach des Campagnes"; toutes les feuilles  
polycopiées qui paraîtront dans l'année, ainsi que diverses  
gravures, brochures ou imprimés qui seront de temps à  
autre encartés dans le "Pèlerin" ou dans la "Croix".

Il en sera de même pour ceux qui sont abonnés  
ou s'abonneront à l'"Éclair" dont le prix reste fixé à 1  
franc seulement par mois, au lieu de 1 fr. 50, ce qui fait  
une économie de six francs par an; mais à partir de ce  
jour on ne peut plus donner gratuitement en plus le "Pèlerin":  
il faut ajouter une pièce de deux francs pour l'année, ou,  
si on le préfère, 20 centimes par mois.

• 9) Ces éssers paroissiens, toutes ces réductions et faveurs  
ne vous sont accordées que pour seconder le désir que  
vous pourrez avoir de vous adonner aux bonnes lectures.  
Vous ne serez plus excusables et votre faute sera plus gran-  
de, si désormais vous achetez et vous lisez de mauvaises  
brochures, des revues cancrubles, ou des journaux impies qui  
ne savent que baver sur notre sainte religion ou sur

ses ministres. C'est surtout à ses lectures que l'on connaît le vrai chrétien disciple de Jésus-Christ.

Ibota.. Ceux qui ne veulent ou ne peuvent point prendre un abonnement ni à l'"Éclair", ni à la "Croix du Gard", ni au "Pélerin", et qui désirent cependant recevoir toutes les feuilles paroissiales qui seront polygraphées, n'ont qu'à me prévenir et verser une modique offrande de un franc pour l'année. Cette petite somme ne suffira certes pas à payer même les frais d'impression, ~~mais~~ des 2 ou 300 pages qui seront données dans l'année, mais elle me marquera au moins la bonne volonté de mes chers paroissiens et leur désir de m'aider un peu à supporter toutes les dépenses que je vais faire. D'avance je dis à tous : MERCI.

Echo du 25 décembre — \* \* —

Les fêtes de Noël, chers paroissiens, ont été très belles, grâce à la bonne volonté des hommes et jeunes filles qui ont participé aux chants. C'est regrettable qu'il n'y en ait pas davantage ; mais, comme ici au Pin - permettez-moi de le dire en toute simplicité - la jalousie, la jalouse ou la mauvaise volonté jouent un grand rôle, il n'y a pas lieu d'y faire trop d'attention. Je dirai donc simplement au petit troupeau des « bonnes volontés » : Vous avez bien rempli votre devoir, vous avez contenté votre pasteur et tous les bons chrétiens, vous avez réjoui les anges, surtout vos anges gardiens, et vous avez été agréables au Seigneur qui saura, un jour, vous en récompenser au centuple. En attendant, recevez les vifs remerciements de votre pasteur.

Une remarque très consolante à faire, c'est que depuis cinq ans, c'est-à-dire depuis la loi nefaste de séparation qui a tourné la tête à plusieurs, nous n'avions eu ici au Pin autant de communions comme cette année, à la messe de minuit. Grâces en soient rendues à Notre Seigneur Jésus-Christ